

L'affaire algérienne

Témoignage et réflexions



Ce texte est le témoignage d'un pied-noir, une évocation de sa vie là-bas et ses réflexions mesurées sans amertume ni pathos sur les conséquences de part et d'autre de la Méditerranée des « événements » de 1954 à 1962.

François Lassère, né en 1936, appartient à une famille d'instituteurs partis s'installer en Algérie à la fin du XIX^e siècle. Sursitaire (études d'agronomie), il a effectué la majeure partie de son service militaire à la tête d'une SAS dans la montagne algérienne.

Illustration de première de couverture : l'École nationale Supérieure d'agronomie d'Alger dans les années 1950 (peinture - collection particulière)

Illustration de quatrième de couverture : mémoire partagée autour d'un monument commun, le Tombeau de la chrétienne (Sidi Rached, Wilaya de Tipaza - collection particulière)

ISBN : 978-2-343-24727-4

10 €

Graveurs de Mémoire

Cette collection, consacrée essentiellement aux récits de vie et textes autobiographiques, s'ouvre également aux études historiques.



9 782343 247274

er et
u'ils
dans
Une
onflit
ique
s de
t les
nt de
des
ur le
repli

Table

Témoignage	9
Marengo (1936-1941)	9
Alger (1941-1962)	10
Trois communautés	14
Rouïba (1949-1962)	17
Les « événements » (1954-1962)	22
Sous la Quatrième République (1954-1958)	23
Un tournant : de Gaulle (1958-1962)	30
Une guerre à trois (1961-1962)	34
Tourtatsine (1962)	38
Conséquences	47
En Algérie	48
Harkis et Pieds-noirs	49
Les harkis	50
Les Pieds-noirs	52
En France	54
Une société repentante	55
Le corps militaire transformé	56
Un changement constitutionnel	57
Conclusion : une décolonisation ratée	59
